



n.º 28 | Agosto 2025

LA GACETA DE OLABERRIA

Talleres



Javier García Nieto
Capitán de la Compañía Olaberria

He de decir que no deja de sorprenderme cada año la buena disposición y el cada vez mayor respeto que los jóvenes tienen por esta fiesta nuestra que requiere de tantos sacrificios: madrugar sin haber dormido; vestirse con chaqueta, corbata, pantalón y txapela; desfilar durante horas... ¡Y no falló ni uno! Ni por la mañana ni por la tarde. Allí estaban absolutamente todos, atentos a las indicaciones de los mandos, comprometidos y, lo que es más importante, felices de ser partícipes de nuestra historia. Esa disposición de los jóvenes, que se une a la felicidad de la cantinera, son las dos cosas que más reconfortan y nos dan ánimos para empezar a pensar en 2026. Gora Olaberria!
Gora Irun!
Gora San Martzial!

Volvieron algunos más al barrio

Comisión

Este año ha vuelto más gente al barrio a terminar el día, sobre todo escopetas, lo que se ha notado también en las descargas efectuadas en Larreaundi

Una de las preocupaciones que cada año se plantean dentro de la comisión es el escaso número de soldados, particularmente escopetas, que el día de San Marcial por la tarde regresan con la compañía al barrio. Es una cosa curiosa, ya que nuestro *Rompan filas* tiene lugar en Larreaundi, a pocos metros de la calle Mayor y sus aledaños. En compañías como Anaka o San Miguel, por ejemplo, más alejadas, podría entenderse mejor la pereza de ir hasta allí para luego volver pero, en nuestro caso, son apenas unos minutos los que separan la plazoleta junto al caserío Txikillo de la plaza de San Juan. Se ve que a la gente le cuesta mucho

hacer el esfuerzo de acompañar a la cantinera en su último tramo de desfile, y es una pena, porque las despedidas normalmente son tristes, pero sentirse arropada por la compañía en los últimos instantes del día algo reconforta. En cualquier caso, este año han sido algunos más los que han bajado hasta el barrio acompañándola, pudiéndose ver una compañía más grande, y notándose mucho también en las descargas de despedida que se hacen junto a Los Perolas, que han tenido un sonido más potente. Ojalá éste sea el inicio de un cambio de tendencia y el año que viene seamos todavía muchos más. Gora Olaberria!

15

veces se interpretó la *Alborada* el día de San Marcial

BREVES

Ganadoras

Las irundarras Estibaliz Zuazua, Maia Darrieussecq y Ainhoa Gallego han resultado ganadoras del III Concurso de Relatos Breves.

Voto renovado

Los oficiales de la compañía asistieron el 30 de junio a la ofrenda floral y el acto de renovación del voto en San Marcial junto al resto de compañías y unidades que conforman el Alarde de San Marcial.

**Fernando García Nieto**

Fernando García Nieto ha sido el ganador de la cuarta edición de la beca cultural del Alarde de San Marcial. Su trabajo irá orientado a dar a conocer la cartelería y las ilustraciones para las Fiestas de San Pedro y San Marcial de Gaspar Montes Iturrioz, que confeccionó más de una treintena de carteles y programas festivos desde 1920 hasta 1966.

Cartel de 1925

La Junta de Mandos ha elaborado un tarjetón que reproduce el cartel de las Fiestas de San Pedro y San Marcial del año 1925, con una pequeña explicación de la obra y su autor, Jon Zabalo Ballarín. Se puede adquirir en una quincena de establecimientos de la ciudad. El listado completo se puede consultar en la web del Alarde de San Marcial.



Un gran día a pesar de la lluvia

Más de medio centenar de personas realizaron el pasado 1 de junio la visita guiada por los límites históricos del barrio organizada por la Compañía Olaberria y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkartea, que incluyó una visita al entorno minero de San Narciso

Más de medio centenar de personas participaron el 1 de junio en la visita guiada organizada por la Compañía Olaberria y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkartea, que tuvo como protagonista a la lluvia y que incluyó una visita al entorno minero de San Narciso. La visita comenzó a las 9:00 horas en el parque infantil de Perujaran, para subir por Arrillaran e ir pasando, entre otros, por los caseríos Iparragirre, Eizagirre y Elorditxipi. Tras almorzar tranquilamente en el Palacio San Narciso, el recorrido continuó por los caseríos Uruneke Errota, Aristiburu, Zamora y Aramburu, terminando en Estebenea sobre las 13:00 horas. La visita

concluyó con una comida en Estebenea Jatetxea.

Desde la Compañía Olaberria y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkartea queremos agradecer mediante estas líneas a toda la gente que se acercó a la visita, así como a los hermanos Joxe e Iñaki Aramburu, Fernando García Nieto y Lauren Etxepare por las explicaciones históricas durante el recorrido. Del mismo modo, queremos agradecer a la propiedad del Palacio San Narciso por las facilidades dadas para poder llevar a cabo allí el almuerzo.

¡Estamos trabajando ya en la visita guiada del próximo año!



Una bonita tradición

El 22 de junio las cantineras se reunieron para llevar 13 huevos cada una al Convento de las Siervas de Jesús de la Caridad, ubicado en la calle Mayor, para pedir que en los días grandes

hiciera buen tiempo. Entre ellas se encontraba la cantinera de la Compañía Olaberria, Eider Zuzaya. Allí fueron recibidas por las hermanas del convento, tuvieron la oportunidad de

charlar un rato con ellas, conocer el lugar y tomar un pequeño aperitivo. Es una tradición del Alarde de San Marcial, que se lleva a cabo todos los años el día que las cantineras eligen.

BREVES

Descargas

Como curiosidad, los soldados de la compañía realizaron un total de 31 descargas entre los días de San Pedro y San Marcial, concretamente 10 el 29 de junio y 21 el 30 de junio.

Casino de Irun

El Casino de Irun volvió a acoger un año más el acto de entrega de banderines, munición y soldada a las compañías y unidades del Alarde de San Marcial en la mañana del día de San Pedro.



Miguel Ruiz

Miguel Ruiz portó la réplica del pendón el día de San Marcial. Nacido en Jaén en 1952, llegó poco después a Irun, ciudad a la que está profundamente ligado. Fue capitán de la Compañía Belaskoenea entre 1998 y 2009. Durante su mandato, entre otras cosas, instauró la tradición de regalar la barrica a las cantineras.

Antorcheras

La Asociación de Mujeres Pagoki ha valorado positivamente el acto de rememoración de las antorcheras celebrado en la noche del día de San Pedro, anunciando además que "este año hemos crecido en número de socias". La asociación quiere ser "un lugar de encuentro, de participación y de disfrute, donde podamos seguir construyendo juntas esta tradición".



¡Qué bien lo pasamos en la cena de las cantineras!

El 14 de junio tuvo lugar en la sociedad Irungo Euskal Kirolak la tradicional cena de las cantineras de la compañía, con ambiente inmejorable y la asistencia de 20 cantineras

El 14 de junio tuvo lugar en la sociedad Irungo Euskal Kirolak la tradicional cena de las cantineras de la compañía, con un ambiente inmejorable, lleno de risas y anécdotas. El menú, parecido al de años anteriores, fue el siguiente: cóctel de bienvenida, jamón ibérico y foie mi-cuit, sopa de pescado, sorbete, a elegir entre rape a la americana y solomillo con pimientos y tarta con helado. Siguiendo con

la tradición, las cantineras de años anteriores regalaron un abanico a la cantinera de este año, Eider Zuzaya, aprovechando también para homenajear a Juncal Urquía, que desfiló como cantinera en 1975. El General del Alarde y el Estado Mayor se acercaron a los postres y brindaron con los asistentes por un gran 30 de junio. Asistieron a la cena un total de 20 cantineras de la compañía.



El Bar Restaurante Las Dos Marías, nuevo colaborador

Tras permanecer un tiempo cerrado y tras su reapertura en el mes de marzo, el Bar Restaurante Las Dos Marías vuelve a colaborar con la compañía. La nueva propiedad se puso en

contacto con la comisión para retomar la relación y en pocos días se cerró el acuerdo. Su responsable, Maialen Azkona, ha recibido recientemente el cuadro que le acredita como nue-

vo colaborador. Ubicado en la calle Hospital Santa Margarita, está especializado en elaboraciones caseras con productos de primera calidad, ofreciendo también servicio de take away.



Una emotiva eucaristía

Mandos, soldados, cantineras y simpatizantes acudieron el 14 de junio a la misa de la compañía celebrada en la parroquia de San José Obrero

Mandos, soldados, cantineras y simpatizantes acudieron el pasado 14 de junio a la misa de la Compañía Olaberria celebrada en la parroquia de San José Obrero.

Durante la eucaristía, que presidió el banderín de la compañía en un lugar destacado, las cantineras de 2024 y 2015, Eneritz Martiarena y Sheila González, se encargaron de las lecturas, mientras que la cantinera de 2014, Amets Ugarte, realizó las peticiones. Cerró el acto el capitán de la compañía, Javier García Nieto, con un emotivo discurso, en el que se recordó a los miembros de la compañía fallecidos durante el último año. Esta eucaristía comenzó a celebrarse en 2022 a petición del párroco Iñaki Benito, a quien desde la comisión se le pidió aquel año bendecir el banderín de la compañía. Sirvan estas líneas para agradecer a la parroquia de San José Obrero su trato y acogida.

¡Toca participar!

En marcha en estos momentos el XI Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria". Se pueden presentar fotografías hasta el 30 de septiembre

La Compañía Olaberria tiene en marcha el XI Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria", con el que busca fomentar, reconocer, premiar y difundir fotografías relacionadas con nuestra compañía. Las fotografías tendrán que ser del año 2025 y estar relacionadas con la Compañía Olaberria, ya sea durante el Alarde de San Marcial, ya sea durante el resto de actos y actividades en los que la compañía participa: revista del día de San Pedro, ensayos, Alardealdía, Concurso de Dibujo y Pintura, talleres de música, votaciones, asambleas, reuniones, etc. El concurso está abierto a todas las personas, sin límite de edad, sexo o condición de ningún tipo. La inscripción es gratuita. Las fotografías presentadas tendrán que ser inéditas y originales. Cada participante podrá presentar un máximo de tres fotografías. La fecha límite de entrega será el 30 de septiembre, haciéndolas llegar al correo electrónico info@companiaolaberria.com, debiendo figurar el título de la/s fotografía/s, el nombre y los apellidos del/la autor/a, así como un teléfono de contacto.

¡Os animamos a participar!

Agradecimiento

La comisión ha enviado cartas de agradecimiento a los establecimientos colaboradores

La comisión de la compañía ha enviado en las últimas semanas cartas de agradecimiento a todos los establecimientos que han colaborado a lo largo del curso con la compañía, bien informando de las actividades que se organizan, bien ayudando en la venta de la lotería de Navidad, dando a conocer fechas, horarios y recorridos de los ensayos o aportando una cantidad económica para poder desarrollar algunas actividades.



www.companiaolaberria.com

✉ CiaOlaberria | [f](https://www.facebook.com/ciaolaberria) ciaolaberria | [▶](https://www.youtube.com/channel/UC...) Compañía Olaberria | [@](https://www.instagram.com/companiaolaberria) companiaolaberria